
 

 

ASSEMBLEA del CONSORZIO 
VERBALE N.1/2019 del 29/04/2019 

 
L’anno 2019, il giorno 29 del mese di aprile, alle ore 11.44, si è svolto presso la 

sala riunioni del Dipartimento di Bioscienze e Territorio - dell’Università degli Studi del Molise-
Pesche, l’Assemblea del Consorzio del Giardino della Flora Appenninica, convocata dal Presidente, 
Dott. Maurizio De Renzis con nota n. 12/19 del 17/04/19 per discutere sul seguente ordine del 
giorno: 

 
1. Comunicazioni del Presidente 
2. Approvazione bilancio consuntivo 2018 
3. Approvazione bilancio preventivo 2019 
4. Varie ed eventuali. 

 
SONO PRESENTI: 
Dott. Maurizio De Renzis  Presidente 
Prof.ssa Paola Fortini  Rappresentante dell’UNIMOL 
Fausto Ricci  Rappresentante con delega per la Regione          
                                                                                   Molise 
                                                                                     
Partecipa alla seduta la Prof.ssa G. Stefania Scippa, Responsabile Scientifico del Consorzio del  
Giardino della Flora Appenninica. 
 
Risultano assenti: 
 
Nicolina Del Bianco                                                  Rappresentante della Regione Molise 
Marco Marchetti                                                        Direttore  
Maria Ricci                                                                Rappresentante per il comune di Capracotta 
Lucio Musaccio                                                         Rappresentante per il comune di Capracotta 
 
Funge da Segretario verbalizzante la Dott.ssa Carmen Giancola.  
Il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
 
PUNTO 1. Comunicazioni del Presidente 
 
1.a Il Presidente saluta i presenti ringraziandoli per la loro partecipazione ed introduce come prima 
comunicazione l’importanza di intraprendere l’iter organizzativo per i festeggiamenti dei 55 anni 
del Giardino della Flora Appenninica. A tal proposito Scippa e Fortini, comunicano che si è in 
attesa di avere notizie da parte del Direttore riguardo la partecipazione dei relatori invitati alla 
tavola rotonda. Il Presidente propone quindi di prendere contatto con il direttore quanto prima per 
avere notizie a riguardo in modo da accelerare i tempi sull’organizzazione dell’evento. 
L’Assemblea prende atto di quanto sopra. 
 
1.b Il Presidente comunica che in sede di Consiglio di amministrazione tenutosi lo scorso 22 
gennaio 2019, è stato deliberato di applicare, in base all’articolo 10 dello Statuto, l’aumento delle 
quote del 10%. Pertanto, per l’anno 2019, le quote da versare al Consorzio, da parte di ogni 
consociato, dovranno essere pari a 12.100,00 € (dodicimilacento,00 Euro).  

 

CONSORZIO DEL GIARDINO DELLA FLORA APPENNINICA 
CAPRACOTTA (IS) 



Il Dott. Fausto Ricci interviene comunicando che la rappresentante per la Regione Molise, Dott.ssa 
Nicolina Del Bianco, ha richiesto le quote consortili per gli esercizi finanziari del 2018 e del 2019; 
tuttavia sulla competenza dell’apposito capitolo sono stati iscritti solamente 13.500,00 € annue 
(tredicimilacinquecento,00 euro) che saranno impegnati e liquidati non appena verrà approvata la 
delibera per confermare l’adesione della Regione Molise al Consorzio “Giardino della Flora 
Appenninica di Capracotta”.  
Tutti i presenti si mostrano preoccupati sul fatto che la Regione Molise debba approvare ogni anno 
una delibera di giunta di conferma di adesione al giardino e stanziare le somme dovute. 
Dopo un ampio confronto sull’argomento, l’Assemblea all’unanimità approva l’aumento della 
quota sociale che per il 2019 sarà pari a € 12.100,00 per ogni consorziato. Invita il Dr. Fausto Ricci 
a farsi portavoce presso l’assessore Regionale all’Agricoltura e Ambiente, Nicola Cavaliere, e alla 
Dirigente del Servizio Fitosanitario, Tutele e valorizzazione della montagna e delle foreste, 
Biodiversità e Sviluppo Sostenibile e Cambiamenti climatici, Gestione Aree Protette, Parco 
Regionale dei Tratturi, Dott.sa Nicolina Del Bianco, della necessità che vengano messe nel Bilancio 
Regionale le opportune somme relative alle annualità 2018 e 2019. 
 
PUNTO 2. Approvazione bilancio consuntivo 2018 
 
Il Presidente illustra ai presenti il rendiconto dell’E.F. del 2018 revisionato insieme al Revisore dei 
Conti Dot. Lino Gentile e redatto in modo conforme alle disposizioni del Codice Civile che vede, in 
modo sintetico, la seguente situazione espressa in unità di euro: 
 
Stato Patrimoniale 
ATTIVO      PASSIVO 
Immobilizzazioni   3.842    Patrimonio netto 17.375 
Attivo Circolante 42.907    Debiti   29.374 
Totale attivo  46.749    Totale passivo  46.749 
 
Conto Economico 
ENTRATE      USCITE 
Ricavi   15.750    Materiali e servizi 28.301 
Contributi  45.924    Personale  39.659 
       (Perdita) esercizio      (6.286) 
Totale entrate  61.674    Totale uscite    61.674 
 
 Naturalmente la maggior parte delle spese riguardano il personale e la gestione e manutenzione del 
Giardino. Per far fronte nel migliore dei modi alle spese per l’E.F. del 2019, il Presidente comunica 
che nel Consiglio di amministrazione tenutosi lo scorso 22 gennaio 2019, oltre alla revisione della 
quota associativa dei consorziati, è stato deciso di contenere i costi di gestione e del personale. In 
particolare per la dipendente Iole Sabelli, il contratto part time, portato a 24 ore settimanali, è stato 
modificato in part time ciclico con inizio attività il 15 aprile e fine attività il 15 ottobre.  
Dopo un’attenta analisi del rendiconto finanziario e dopo un’ampia discussione L’Assemblea, 
all’unanimità, DELIBERA 

 di approvare il rendiconto riferito all’E.F. 2018 
 di trasmettere l’estratto del presente verbale con la copia del bilancio consuntivo 2018 ai 

competenti organi degli Enti Consorziati. 
 

 
 
 
 



PUNTO 3. Approvazione bilancio preventivo 2019 
 
Il Presidente comunica ai presenti che in seguito ad un ampio confronto con il Revisore dei Conti, 
nell’ottica di snellire le procedure di contabilità finanziaria, illustra ai presenti la proposta di schema 
riassuntivo di bilancio di previsione per l’E.F. 2019 di seguito riportato. 
 
 
Preventivo GFA 2019 
    

  
 
ENTRATE  

Disponibilità cassa 01/01/2019        
6.726,78  Banca al 31/12/2018 

Progetti  5.000,00  
Visite guidate  1.700,00  
Eventi straordinari  25.000,00  
Quote consortili  36.300,00  
Contributi straordinari  5.000,00  
Totale  79.726,78  
    
   USCITE  

Personale  35.000,00  
Acquisti  5.000,00  
Manutenzioni  8.000,00  
Progetti  4.000,00  
Visite guidate  500,00  
Eventi  2.000,00  
Eventi straordinari  18.500,00  
Banca  1.500,00  
Totale  74.500,00  
 
L’Assemblea, dopo attenta analisi, DELIBERA di approvare il bilancio di previsione 2019 
 
 
 
PUNTO 4. Varie ed eventuali 
 
La Prof.ssa Paola Fortini propone ai membri dell’Assemblea di predisporre l’organizzazione di un 
tavolo tecnico tra le parti consorziate con lo scopo di individuare gli stakeholders interessati al 
monitoraggio e alla gestione dei siti facenti parte delle Rete Natura 2000. A tal proposito il Dott. 
Fausto Ricci comunica che il Servizio Regionale competente sta predisponendo gli atti per la 
costituzione di un unico ente/consorzio per la gestione dei siti Natura 2000. Nello specifico l’idea è 
di proporre come ente gestore un consorzio di enti pubblici predisposti alla tematica, tra cui la 
Regione Molise per la parte amministrativa, l’Università degli studi del Molise per la parte 
scientifica, l’ARSARP e l’ARPA per la parte operativa e centri con esperienza nella protezione 
della biodiversità come il Giardino della Flora Appenninica e la Riserva MaB Collemeluccio-
Montedimezzo Alto Molise per la conservazione delle specie vegetali di interesse, comprese le 
specie officinali. 



L’Assemblea, dopo ampio confronto sulle proposte, DELIBERA di predisporre del materiale 
documentativo per la predisposizione e l’organizzazione di un tavolo tecnico il cui tema centrale sia 
il monitoraggio e la gestione dei siti Natura 2000. 
 
Non essendoci altri punti iscritti all’ordine del giorno, il Presidente, alle ore 13.03, dichiara chiusa 
la seduta. 
Le delibere adottate nel corso della seduta odierna si intendono approvate “seduta stante”. 
Del che è verbale 
 

    IL PRESIDENTE             IL SEGRETARIO 

(Dr. Maurizio De Renzis)      (Dott.ssa Carmen Giancola) 
 


